



# Preocupación ante estado de puente en Pedro Aguirre Cerda

CChC Arica y vecinos manifiestan su inquietud por un problema que se arrastra hace tiempo sin que haya respuestas.

Redacción  
La Estrella

Su preocupación ante el estado que actualmente se encuentra el puente de Pedro Aguirre Cerda, ante un eventual colapso, concordaron desde la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) Arica y la Junta Vecinal Prosperidad (N° 18).

Lo anterior por el informe "Estudio de diagnóstico y remediación vereda suroriente, con encuentro puente Pedro Aguirre Cerda" emitido por Cazaux y Guzmán Ingeniería, que tiene fecha 2 de noviembre 2023, donde dice textual: "De acuerdo a lo observado por este consultor se recomienda el no uso de este puente hasta contar con un nuevo proyecto que cumpla con la normativa vigente y que conlleve a la ejecución de un nuevo puente previa demolición del actual".

Junto a lo anterior, existe una serie de documentación donde diversas autoridades regionales están en conocimiento sobre el estado del puente, pero supestamente sin claridad



HACE AÑOS QUE ESTE PUENTE VIENE REGOSTRANDO PROBLEMAS. DESDE LA CChC VEN ESTE HECHO COMO MUY PREOCUPANTE.

sobre quién es el responsable de esta estructura, sin embargo, un informe emitido por Contraloría que con fecha 28 de octubre 2024, que dice: "En tales condiciones, acorde al criterio contenido en el dictamen N° 5.394, de 2020, de esta Contraloría General, debe concluirse que dicha infraestructura constituye

## 2023

fue el año en que un estudio dio cuenta de las condiciones deficientes del puente.

un bien nacional de uso público cuya administración compete a la Municipalidad de Arica, en los términos previstos en la citada ley N° 18.695, lo que es sin perjuicio, naturalmente, de la colaboración que la Dirección de Vialidad, en el ámbito de su competencia, pueda proporcionar a esa corpora-

ción".

### SIN RESPUESTAS

Ante este escenario, el presidente regional de CChC Arica, Ricardo Peña Jones, manifestó que ha pasado mucho tiempo y aún no existe una respuesta que esté a la altura del problema y que hoy este es un tema prioritario que

pone en riesgo la vida de todos quienes circulan por la comuna. "Realmente no sé qué estamos esperando, el puente Pedro Aguirre Cerda debe ser demolido, ya que presenta un estado complicado, con riesgo de no soportar un vehículo de gran tonelaje; además esto lleva a pensar cuál es la realidad del resto de las estructuras que están en el río San José; lo peor de todo es que las autoridades saben, pero no hay respuestas, no hay reacción, lo que pone en peligro a todos los ariqueños", expresó Peña.

En tanto, desde la Junta Vecinal Prosperidad, su presidente Jorge Manqueo comentó que han levantado el tema en diversas instancias, pero que no existe respuesta de acuerdo a la importancia del estado del puente.

Finalmente, Peña Jones invitó a enfocarse en temas de fondo: "en Arica y Parinacota hay tanto por hacer, pero la permisología y temas legales están siendo más relevantes que tomar las medidas que generen calidad de vida y seguridad para todos".